

¿Es la estupidez el motor del mundo?

Esencia divina: “Estúpido aquel que no ve más allá de sus propias convicciones, estúpido aquel que no se enfrenta al verdadero significado de su existencia y lo deja escurrirse sin inmutarse, estúpido aquel que cree ser feliz sin haberse arrimado tan siquiera a la verdadera felicidad, esa que hace a uno sentirse repleto de vida. Vivo. [...] No hay tiempo para el tiempo. Supervivencia. Por qué hincar más la bota si camino sin problemas por la superficie. ¿Qué preguntas, qué respuestas? Acércame el portátil. Que mañana habré vivido un día más.”

Rerum Varium: “Alguna vez viví mi vida en blanco y negro: absorbí valores absolutos (religiosos). La única manera de que pudieras pasar delante mío con el semáforo en amarillo era que estuviera dormido: de otro modo yo sería el paladín de la verdad y combatiría con tesón la mentira y el engaño (confieso haber aprendido para ayuda mental, la clasificación de las falacias de memoria)”

Monoaural: “A mi modo de ver, hay explicación para todo esto. Una importante es que el no estúpido, generalmente, es demasiado crítico consigo mismo para aceptar puestos que le vengan grandes, por lo que estos al final pueden verse ocupados por estúpidos sin prejuicios ni conocimiento de su propia estupidez. En muchos otros casos, el estúpido es el compañero deseable por el autoritario, y en el momento en que falta el caudillo, el segundo pasa a lugarteniente. También está el estúpido - títere que es puesto, como cabeza visible, por el poder en la sombra, este tiempo de estúpido suele ser bastante servicial y no suele dar problemas a sus superiores. Y es que hay demasiados casos y prototipos que parecen dar fe de esta triste realidad.”

Lua (a través de Ana escribe): “Hay dos cosas infinitas, el universo y la estupidez humana.”

La diferencia: “Por razonamiento a la contra, si los listos no lo ven como quisieran, podremos deducir que es la estupidez la que nos gobierna. [...]Desde el momento en que encontramos un poder ejecutivo más estúpido que nosotros mismos por encima en la jerarquía laboral, familiar, social o política, el mundo está padeciendo un coste de oportunidad en términos de inteligencia. No estamos "optimizando" la inteligencia.”

Jio (a través de Esencia divina): “Yo cada día veo más claro que la estupidez es simplemente

obrar contra uno mismo. Hay que escucharse porque lo que necesitamos saber, en realidad ya lo sabemos y nadie de fuera te lo podrá decir, porque siempre se proyectará sobre ti. Si todo el mundo encontrara su respuesta, nos quedaríamos sin preguntas -LAS preguntas necesarias- y todo funcionaría mucho mejor.”

Mensaje en una botella: “La vida se compone de una parte racional, continua y ,por tanto, esperada y de otra parte discontinua que, en muchos casos, la enriquece. La estupidez puede ser muy destructiva (a priori casi siempre lo es) , pero la ruptura que introduce puede tener efectos enriquecedores y muy positivos. En este sentido puede entenderse su contribución no como “motor” sino como moduladora de los acontecimientos. El motor creo que siempre es la voluntad.”

La diferencia: “Porque son los movimientos estúpidos del futuro perdedor los que alzan victorioso al ganador. No hay una pugna entre dos conjuntos de buenas cualidades. Es la estupidez la que determina al perdedor, y por lo tanto, el nuevo escenario donde gobierna el ganador. Fue la estupidez de Hitler de adentrarse en Rusia la que declinó la Segunda Guerra Mundial hacia un lado. Fue el anhelo de salvaje expansionismo el que le cegó acerca de sus posibilidades reales. Lo irracional es lo que manda.”

Vir: (a través de Cartas desde Sirio): “Muchas veces realmente creo que no somos conscientes de hacia donde nos llevan nuestras propias decisiones y luego por eso las calificamos como estúpidas.”

Cartas desde Sirio: “Bien es cierto que el mundo está lleno de estúpidos y la vida llena de estupideces pero me niego a creer que es exclusivamente un sentido de estupidez el que nos mueve y hace avanzar . Tal vez sea una estupidez en sí misma impregnada de cierta estúpida esperanza esta visión utópica de la inteligencia humana que todavía a día de hoy poseo, pero si todavía somos capaces de distinguir la estupidez, o al menos considerar lo que puede ser estúpido de lo que no, tal vez en algún lugar, estúpidamente recóndito (o no), sea la inteligencia lo que verdaderamente esté moviendo el mundo.”

La vecina del tercero (a través de Monoaural): “Me temo que la madre del cordero sea más maligna que la estúpida estupidez. Me temo que el demiurgo de nuestro universo universal vaya a ser el money, money, money que tan bien entonaba Liza Minnelli en Cabaret. Basta con contar las guerras que nos inventamos en honor a no sé que estúpida (ahora si) bandera!!! y cuyo objetivo es la inmolación de un pueblo en beneficio de la supremacía económica de otro.”

SegFault (a través de Ana escribe): “Lo que sí que suelo pensar es que la causa de los

problemas suele estar antes en la estupidez/ineptitud/errores que en la maldad, y suele ser verdad, aunque (al menos en mi ambiente laboral) suelo pensar al contrario, ya que la gente parece que prefiera pensar en oscuras maldades antes que en fallos estúpidos. Ahora, de ahí a darle tanta importancia como elegirla como motor del mundo me parece que es pasarse, si acaso es un lubricante muy importante, puede que parte del combustible, aunque personalmente no lo creo.”

Boulé: “Fijémonos, por ejemplo, en la economía, donde impera la "estupidez" del máximo beneficio, responsable directo de la lamentable situación global. Sólo una especie con un alto grado de estupidez sería capaz de desarrollar modelos de comportamiento, cuyas consecuencias son la explotación directa de sus semejantes. Nosotros lo hacemos, e incluso premiamos a los que "mejor" lo hacen: son los empresarios del año, o los banqueros del siglo. Se pasan de listos, y nos convierten a todos en tontos al seguirles el juego, sea al hacer la compra o al hipotecar nuestra vida diaria por un lugar donde vivir.”

Ana escribe: “¿Que hay estúpidos en el mundo? Vaya si los hay, lo sabré yo, pero de ahí a que lo muevan.... Como mucho constituyen digamos un "vicio oculto" en la construcción, pero es que... nada es perfecto.”

Sanvean (a través de Boulé): “no creo que sea la estupidez, entendida como ineptitud o ignorancia, porque es una característica pasiva, no activa. si alguien estúpido nos pasa por encima o llega al poder no es por que él quiera, sino porque hay alguien detrás moviendo los hilos. y ahí está uno de los motores del mundo: la astucia, entendida como malicia, manipulación, falsedad, y mentira. a la hora de hacer trampas el ser humano se vuelve de lo más inteligente y activo.”

Ana escribe: “El mundo es, en definitiva y según mi esquema, un conjunto de pirámides con forma piramidal al que mueve la búsqueda de su propio beneficio. Y la propia búsqueda es el motor. El interés, protagonista principal, dibuja enlaces de grupos (pirámides) unidos por una meta común, o conflictos competitivos por intereses encontrados.”

Pensando: “¿Quieren un ejemplo más? El ejemplo más claro es el enamoramiento. Es el nombre bonito de la estupidez en parejas. No quiero que sea tomado a mal, yo estoy enamorado... pero no neguemos que nos comportamos como estúpidos. El ejemplo más claro es cuando se pasa el enamoramiento: ¿Quién no se ha tildado - y tildado al otro también - de estúpido cuando termina una relación?”

Egonihilsum (a través de Boulé): “En la ciudad de Boston hay diversos túneles para el tráfico rodado. Debido a los atascos monumentales que se producen en hora punta, los conductores pueden

verse atrapados durante periodos bastante largos de tiempo en los túneles. Pues bien, un avisado ideó hace ya tiempo una emisora de radio que sólo puede captarse en esos túneles. Cuando uno entra en ellos, deja de oír las emisoras convencionales y lo único que puede captarse es esta cadena, cuya programación consiste en una tenue música de fondo ininterrumpidamente salpicada de anuncios comerciales. El mismo ingenio necesario para parir esa idea pudiera haberse aplicado para solucionar el problema del tráfico en Boston, pero no ha sido así. Los estúpidos preferimos vehículos contaminantes hacinados en monstruosas ciudades y, mientras, escuchar anuncios, que es el mensaje más complicado que nuestro atrofiado cerebro es capaz de procesar.”

Pensando: “La estupidez no tiene por qué ser algo malo, es algo propio del hombre. Y, al igual que a muchas otras cosas del hombre, es censurada y rechazada demasiado frecuente. No le encuentro nada de malo a la estupidez que no lastima a nadie; por el contrario, me parece muy divertida. No hace falta fomentarla tampoco, pero habría que permitirnos ser estúpidos cada tanto.”

Jess*Lo (a través de Ana escribe): “Para que las cosas se muevan tiene que haber "choques" entre cosas completamente diferentes no? igual la estupidez no es el motor pero si parte importante, tanto como la inteligencia porque... sin estupidez no habria inteligencia (igual me explico fatal), pero de alguna forma cada puesto de la piramide y cada persona que este ahi habra tenido que llegar, no? De un modo u otro todo es necesario en esta vida, para poder generar un mañana”